

Fiscal Pablo Sabaj confirma que hay restos de disparos en la ropa dejada por el venezolano

Mapa con el largo recorrido que hizo Dayonis Orozco antes de ser detenido en Colombia

Después de participar en la muerte del teniente de Carabineros, huyó durante 13 días: atravesó tres países después de salir de Chile por Colchane.

CAMILA FIGUEROA

Cuenta el coronel Edwin Urrego Pedraza, director de la Dirección de Investigación Criminal (DIJIN) de la Policía Nacional de Colombia, que la detención del venezolano acusado del homicidio del carabiniero Emmanuel Sánchez Soto ocurrió a las 14.30 horas de este martes, cuando recién había subido a un bus en el terminal de transportes de la ciudad de Popayán. "Había ingresado horas antes a pie a través del puente fronterizo de Rumichaca, que está en la frontera de Colombia con Ecuador", asegura.

Como Carabineros se había comunicado con Colombia para avisarles que en cualquier momento el venezolano ingresaría al país, asegura el director de la DIJIN, los funcionarios estaban alertados y preparados para fiscalizar todos los buses de los terminales interprovinciales de Colombia. Además, menciona el coronel, contaban con tecnología, que prefiere no detallar, pero que les permitió rastrear al acusado.

"Los rastreos electrónicos permitieron establecer que desde Rumichaca se dirigió a la terminal de transportes de Ipiiales, donde en compañía de otros dos de sus coterráneos, compró tickets terrestres con destino a la ciudad de Cali. Pese a algunas dificultades momentáneas con esa señal de rastreo, los investigadores lograron restablecer el contacto cuando el bus viajaba por la carretera que une a la ciudad de El Bordo con la ciudad de Popayán, en el Departamento de Cauca. Cuando el bus intermunicipal llegó al

terminal de la capital caucana, que es Popayán, un grupo de policías lo abordó y lo aprehendió para posteriormente recluirlo en una celda especial de la Policía Nacional bajo estrictas medidas de seguridad", enfatiza el coronel en un comunicado.

Cuando el carabiniero Emmanuel Sánchez Soto fue asesinado, inmediatamente la institución se comunicó con los países vecinos. "Fue así como Carabineros decidió activar todos los mecanismos de cooperación internacional y compartió a sus pares de la región las posibles rutas de huida del delincuente a través de Bolivia, Perú, Ecuador, Colombia, con destino final Venezuela, periplo que calcularon tardaría quince días", describe la Policía Nacional de Colombia.

Antes de ser capturado en Colombia, el acusado huyó por tres países. Carabineros aclara que la huida comenzó en Santiago, siguió hasta Graneros, regresó a Santiago, pasó por La Serena, luego por Iquique, y continuó hasta Colchane, pueblo fronterizo con Bolivia, país al que ingresó por un paso no habilitado. Cuando cruzó a Bolivia, llegó hasta la ciudad de Oruro y siguió escapando hasta Huaquillas, en Ecuador, y avanzó hasta la ciudad de Ipiiales, en Colombia, continuó hasta Rosas, más al norte, hasta que fue detenido en Popayán, mientras se dirigía a Cali a tomar un nuevo bus en dirección a la ciudad Santa Marta, cercana a la frontera con Venezuela.

Evidencia

Para aclarar que Dayonis Orozco Castillo tiene una participación importante en el homicidio del carabiniero, el persecutor Pablo Sabaj, de la Fiscalía Centro Norte, explicó que existe un video en el que se ve que la última persona en bajar del auto en que estaban los delincuentes fue el venezolano recién detenido. "Existen residuos de nitrados en algunas prendas de las que se deshizo al momento de huir. Esa persona fue justamente Dayonis", aseguró.

Además, el presidente de Colombia Gustavo Preto confirmó la colaboración en la extradición.

